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VERBALE   n. 135  del  14/07/2020    Approvato il 16 /07/2020 

ORDINE DEL GIORNO: convocazione prot. n. 312 del 30/06/2020  

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08.00 – 09.00  

                                              

ORARIO INIZIO SEDUTA  ORE 09,06 

CONSIGLIERI 

PRESENTI 

Presente 

Assente 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 

Caracausi Paolo 

 

P ---- ---- 09,06 ---- ---- 10,31 

Ficarra Elio  P ---- ---- 10,01 ---- ---- 10,31 

Amella Concetta P ---- ---- 09,10 ---- ---- 10,31 

Giaconia Massimiliano 

 

P ---- ---- 09,06 10.10  ---- 

Meli Caterina           

 

P ---- ---- 09,06 09,58  ---- 

 

 

L’anno 2020, il giorno 14 del mese di luglio, la Commissione, nel rispetto delle disposizioni in 

materia di trasparenza, tracciabilità e pubblicità delle sedute, si riunisce, giusta convocazione 

prot. n. 312 del 30/06/2020, in forma completamente "a distanza" ai sensi di legge, mediante 

collegamento in videoconferenza, per lo svolgimento della seduta, da intendersi, in via 

convenzionale, effettuata presso la sede istituzionale di via G. Bonanno n. 51.  

Si dà atto che la pubblicità della seduta odierna viene garantita con la sua registrazione, che sarà 

visionabile, entro le 24 ore, sul sito istituzionale del Comune di Palermo accedendo al link 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3 e che forma parte integrante del 

presente verbale ed alla quale si rimanda per una approfondita e puntuale conoscenza degli 

argomenti trattati nel corso della seduta. 

Alle ore 08,00 nessun consigliere è presente, si rinvia in seconda convocazione. 

Alle ore 09,06 oltre al presidente  Caracausi è presente il consigliere Giaconia e Meli. 

Il Presidente, assistito dalla segretaria verbalizzante A. Albanese e dalle componenti della  

segreteria, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.  

All'O.d.G: 

1) Incontri con gli Assessori di competenza, dirigenti degli uffici; 

2) Comunicazioni del Presidente e programmazione lavori della Commissione;   

3) Lettura e approvazione verbali;   

4) Varie ed eventuali.  

In ordine al primo punto sono stati  invitati l’arch. Sarta,  l’ass. Marino e l’ass. Catania per 

excursus sui lavori da eseguire alla passerella lignea di  Barcarello , fiume Oreto e Costa sud. 

 Sono presenti anche il dott. Simone Aiello del Comitato Cittadino “il mare di Sferracavallo”  e  

dott. Giuseppe Incardona del Rotary club Mondello, dott. Liotti dell’associazione Mesogea in 

rappresentanza del forum delle associazioni del fiume Oreto e il dott. Guido Umiltà, dott. Felice 

Crosta e il dott. Mario Cassarà per i Rotary Club. 

Alle ore 09,10 si collega in videoconferenza la cons. Amella.  

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3
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Il Presidente ringrazia gli intervenuti e da la parola all’arch. Sarta per notiziare sulla passerella 

lignea di Barcarello e sui progetti del Porticciolo della Bandita e della bonifica del  fiume Oreto. 

L’arch. Sarta relaziona sulla passarella di Barcarello informando che la ditta ha recintato il 

primo tratto ove inizierà i lavori, e i ritardi sono dovuti solo a problemi connessi alla mancata  

integrazione di  documentazione da parte della ditta appaltatrice, attende risposta dal COIME 

per allontanare dal cantiere il materiale di risulta frutto della dismissione della passerella e che i  

tempi contrattuali sono due mesi e mezzo per la consegna. Per quanto riguarda il Porticciolo 

della Bandita c’è un atto di indirizzo dell’assessore Prestigiacomo  che dispone di procedere alla 

progettazione definitiva con la rimodulazione del progetto e relaziona sull’iter procedurale che si 

rinvia alla registrazione. 

La U.O. Mare e Coste cui fa capo l’arch. Sarta e pochi collaboratori,  spiega l’architetto, di 

essersi concentrata alla partecipazione dei bandi PO/FESR  misura 6.6.1.,  che a causa dell’ 

emergenza COVID-19 hanno avuto varie proroghe di scadenza e in  ultima quella del  30 luglio 

p.v. consentendo di definire tutti gli elaborati dei progetti  e acquisire tutti i pareri. In questi 

progetti rientrano la valorizzazione della costa dell’Addaura, della Costa Sud della Città che va 

dal Porto di S. Erasmo a Romagnolo e la foce del fiume  Oreto, e vi rientrerà  anche l’intervento 

di riqualificazione della costa di Barcarello.  

Ci sono dei fondi nazionali destinati alla bonifica di siti degradati e rassicura che si provvederà 

ad inserire e cogliere l’occasione  di inserire progetti in futuro relativi alla bonifica della costa.  

Inoltre menziona l’attuale  l’emergenza cimitero Rotoli e parla  del cimitero dei Ciaculli  un 

progetto redatto nel 2011 di adeguarlo e ripresentarlo al vaglio del Consiglio Comunale.  

Il presidente chiede chiarimenti sul progetto cimitero Ciaculli e l’arch. Sarta da ulteriori 

spiegazioni  che si rimandano dalla registrazione.   

Il presidente chiede cosa si sta facendo per la riqualificazione di altre aree come ad es. per la 

riqualificazione ambientale del Parco Libero Grassi lungo la Costa Sud della Città e sulla foce 

dell’Oreto dal Ponte Corleone alla foce, entrambi i siti  pieni di amianto sbriciolato e sfabbricidi. 

L’arch. Sarta risponde che il 10 luglio u.s. è scaduto il bando per la progettazione definitiva del 

fiume Oreto è già stato finanziato e a settembre si incontreranno  i progettisti e si darà il via 

all’iter.  Ci si sta attivando anche Per il finanziamento dei 65.000 euro del Bando FAI . 

La cons. Meli chiede dove sarà messo il materiale dismesso della passerella di Barcarello, l’arch 

Sarta rassicura che sarà tolto dal COIME. In merito, l’arch. Sarta, invierà una nota al coime e per 

conoscenza alla commissione.  Prende la parola Giuseppe Incardona del comitato tecnico 

rappresentante tutti  i Rotary Club dell’ Area Metropolitana di Palermo per promuovere progetti 

alla riqualificazione di tutto il golfo di Palermo e chiede dei tempi di attuazione. 

Alle ore 09,58 esce la consigliera Meli. 

Il dott. Simone Aiello del Comitato Cittadino  “il mare di sferracavallo” interviene per chiedere 

del progetto di Punta Barcarello,  per i cercini divelti pericolosissimi  per i pedoni, l’ 

immondizia abbandonata per strada e non raccolta, lamenta l’assenza di controlli da parte 

dell’amministrazione e   suggerisce l’abbattimento di tutta la  passerella anziché la riparazione 

parziale.  

La cons. Amella chiede dei tempi certi per la realizzazione dei lavori. 

Il dott. Liotti interviene  per esporre varie lamentele attinenti i progetti di riqualificazione della 

https://www.ilsicilia.it/un-parco-al-posto-della-discarica-dopo-7-anni-di-abbandono-lomaggio-a-libero-grassi/
https://www.ilsicilia.it/il-mare-negato-e-le-promesse-da-marinaio-scattano-ancora-i-divieti-di-balneazione-nella-costa-sud-di-palermo/
https://www.ilsicilia.it/ambiente-amianto-e-sfabbricidi-scoperta-bomba-ecologica-alla-foce-delloreto/
https://www.ilsicilia.it/ambiente-amianto-e-sfabbricidi-scoperta-bomba-ecologica-alla-foce-delloreto/
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costa di Palermo. Dice che si è in assenza di  coerenza e legalità.  All’Addaura sono stati  

concessi a privati tratti di costa per lidi di balneazione che poi la notte si trasformano in 

discoteche e pub, senza autorizzazioni, e chiede un vigile controllo da parte  

dell’amministrazione  Comunale. Barcarello è la punta dell’iceberg del massimo degrado che 

tutte le associazioni di Sferracavallo lamentano. Per il mammellone di “Acqua dei Corsari” 

chiede di  tenere in considerazione che è una discarica di rifiuti chimici e di amianto cosi come 

per la foce del fiume Oreto e suggerisce di chiudere una zona per evitarne l‘accesso a mezzi  

privati che scaricano  rifiuti speciali  e segnala inoltre il Ponte della Guadagna anch’esso nel 

degrado. 

Alle ore 10,10 esce il consigliere Giaconia. 

Il Presidente interviene per informare  l’arch. Sarta di avere ricevuto una Pec dallo studio legale 

per nome e per conto  della famiglia Caruso, che da decenni gestisce il BAR ITALICO in affido 

nella piazza di  S. Erasmo, per un previsto abbattimento della struttura poiché ricadente nel  

progetto di ampliamento della strada che dovrà unire Via Messina Marine con via Tiro a Segno.  

L’arch. sarta risponde che il progetto risulta essere già definitivo  ed ha acquisito già quasi tutti i 

pareri ma non ancora finanziato pertanto,   il progetto esecutivo potrà essere modificato per il 

volere politico. Il Bar Italico è in una struttura data in affido dal Comune che è stata modificata 

negli anni ‘70 ad ampliamento di un chiosco degli anni ‘30,  di particolare pregio storico, e oggi 

non risulta essere una struttura storica di decoro urbano. Non abbattere l’edificio  non 

permetterebbe la realizzazione di una rotatoria, prevista nel progetto, che andrebbe a migliorare 

la viabilità della zona.  

Il Presidente chiede infine all’arch. Sarta di fornire delle copie di planimetrie,  foto, o copia  del 

progetto della progetto di bonifica del parco intitolato a “Libero Grassi” affinché nella 

manifestazione di commemorazione alla sua morte il 29 agosto p.v. i  familiari possano  

presentare delle foto  relative al   progetto di rivalutazione del Parco Medesimo. 

In ordine al terzo punto all'Odg  la segretaria dott.ssa Collura dà lettura del verbale n. 134  del 

giorno 13 luglio c.a., che viene approvato all'unanimità dei presenti,  verrà sottoscritto e 

pubblicato entro i termini previsti.   

Il Presidente ringrazia e saluta gli intervenuti e alle ore 10,31  chiude la seduta, rinviando 

la lettura e approvazione del presente verbale alla prima seduta utile.  
 

  ORARIO FINE SEDUTA 10,31    

   La segretaria verbalizzante                                  Il Presidente 

         Angela  Albanese                                         Paolo Caracausi     
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